

## **Pembentukan Career Skills Mahasiswa Pendidikan Vokasi Melalui Work-Based Learning**

**Oleh: Kokom Komariah 1), Mohammad Adam Jerusalem 2), Fitri Rahmawati 3), Alias Masek 4), Yhola Kiki Nor Faridha 5), Nirmalasari 6).**

### **ABSTRAK**

Penyiapan karir bagi mahasiswa pendidikan vokasi merupakan faktor esensial dalam proses pembelajaran di pendidikan vokasi. Berbagai kajian menunjukkan bahwa penguasaan karakter kerja atau *career skills* merupakan faktor dominan yang menentukan keberhasilan karir seseorang dalam pekerjaan. Pembelajaran pada dengan menghadirkan situasi nyata (termasuk didalamnya *work-based learning*) merupakan pembelajaran yang paling efektif untuk meningkatkan *career skills* mahasiswa. Namun demikian urgensi penerapan *work-based learning* untuk meningkatkan *career skills* khususnya melalui praktek kerja industri di pendidikan vokasi belum didukung dengan kajian komprehensif dan sangat miskin dengan formulasi model yang memadai.

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi *career skills* atau karakter kerja mahasiswa pendidikan vokasi melalui implementasi *work-based learning* di pendidikan vokasi. Penelitian menggunakan pendekatan kuantitatif dengan melibatkan mahasiswa pendidikan vokasi untuk mengeksplorasi *career skills* atau karakter kerja selama mengikuti program *work-based learning* melalui praktek industri. Analisis data dilakukan secara deskriptif dilanjutkan pendalaman secara komprehensif dengan analisis model struktural menggunakan *Confirmatory Factor Analysis* (CFA). Hasil studi diharapkan menjadi rujukan implementasi *work-based learning* pada pendidikan vokasi untuk mengembangkan *career skills* sebagaimana tujuan dasar pendidikan vokasi untuk menyiapkan lulusannya memasuki dunia kerja. Selain itu, hasil penelitian juga diharapkan menjadi dasar dalam perumusan kurikulum dan kerjasama pendidikan vokasi dengan industri dan dunia kerja.

Kata kunci: *career skills*, *work-based learning*, praktek industri, pemagangan.

Kata Kunci: *career skills*, *work-based learning*, *praktek industri*, *pemagangan*.